



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:11

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Viernes 28 de Mayo de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Felix Cisnero

Tema: Firma del CAFTA (Danilo Lacayo vía Telefónica desde Washington)

Desde las oficinas de la OEA, Danilo Lacayo informó que se estaba iniciando el acto de firma del CAFTA y desde horas tempranas se firmó un convenio con el BCIE de 1.2 millones de dólares para difundir qué cosa es el CAFTA en los países miembros.

En otro orden comunicó que el Cónsul de Nicaragua en Washington, Sr. Harold Rivas, fue removido de su puesto por orden de la Cancillería.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Tema: Actualidad Nacional

Emilio Núñez calificó de provocador e intolerante el discurso enviado por el Presidente Bolaños a la comunidad universitaria. Núñez señaló que si los fondos y recursos del país se usaran bien, más de 1200 niños estarían en clase, por lo que exigió que el Presidente Bolaños diga que hace con el dinero que se percibe a través la Cementera, PETRONIC, Aeropuerto, Empresa Portuaria Nacional (EPN) y las Zonas Francas.

Emisora: El Pensamiento

Programa: Noticiero El Pensamiento

Conduce: Allán Téfell

Invitados: Vicepresidente de la República, José Rizo // Orestes Romero (Secretario Ejecutivo del COSEP)

Tema: 6% y Actualidad Política // Salario Mínimo

En alusión al comentario de Téfell de que observa un profundo desprecio por parte del Presidente Bolaños hacia el PLC, el Vicepresidente de la República, José Rizo, dijo que es grave y significa un divorcio con el PLC, porque se está montando para perjudicar y dividir o hacer perder la democracia en Nicaragua y facultarle un triunfo al FSLN. Añadió que faltan dos años y medio de Gobierno y se preguntó con qué cara pedirán apoyo a la bancada del PLC para cualquier proyecto, cuando se ven actitudes que dividen o perjudican al partido.

El Vicepresidente Rizo dijo que curiosamente en las últimas 48 horas ha recibido innumerables llamadas telefónicas de gente que pertenece al APRE, liberales que le dicen sentirse ofendidos, porque ha habido una desfiguración de lo que son sus principios liberales, el calificativo de liberal por la doctrina e ideología ahora es APRE.

En otro orden manifestó el deseo de tener un Gabinete de Gobierno donde cada quien exponga sus posiciones, pero lamentó que hace dos meses aproximadamente no se reúnen.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:11

PAG - 2 -

En relación a una candidatura presidencial, el Vicepresidente Rizo expresó que el partido es quién lanza al candidato, pero que si el partido considera que él puede servir, estará listo para hacerlo.

El Secretario Ejecutivo del COSEP, Orestes Romero, consideró que primero se debe estabilizar económicamente el país, para poder atraer a la inversión extranjera.

Emisora: Corporación

Programa: 12 en Punto

Conduce: Elba Gutiérrez

Invitado: Joel Gutiérrez (Secretario de Comunicación Social de la Presidencia)

Tema: Incremento en el Combustible / 6% / Salario mínimo

El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez, informó que el Presidente Bolaños se reunió ayer con el Presidente de México, Vicente Fox, y otros Presidentes centroamericanos. En dicha reunión se planteó el interés que tiene Nicaragua de encontrar mecanismos para obtener un precio diferenciado del petróleo. El Presidente Fox fue receptivo y solicitó a su Ministro de Energía que estudiara mecanismos y presentara esas propuestas durante los días que el Presidente Bolaños se encuentre en México.

En cuanto al 6%, Gutiérrez indicó que el Presidente Bolaños hizo una propuesta de entregar 1400 millones de córdobas a partir del 1 de junio hasta diciembre del 2005, lo que permitirá al CNU tener básicamente 74 millones de córdobas al mes, equivalente 3.7 millones de córdobas diarios, o sea 150 mil córdobas por hora laborable. Añadió que si el CNU no puede funcionar con ese presupuesto habría que revisar cómo está funcionando.

En relación al tema del salario mínimo dijo que es una situación que se debe actuar en consenso, porque si el Gobierno aumenta la tabla de salario mínimo unilateralmente, muchas empresas despedirían a sus empleados, porque sus planillas no podrán soportar ese costo adicional de la mano de obra.

NOTICIAS DE TV

+El negociador del CAFTA por Nicaragua, Carlos Sequeira, explicó que los manifestantes en contra el CAFTA son personas que temen perder sus empleos en Estados Unidos, ya que según ellos esas plazas emigrarán a Centroamérica. Consideró irónico que mientras algunos protestan en EE.UU, en Nicaragua personas que necesitan empleos están siendo negada a tener el acceso que el CAFTA les provee, porque todavía hay quienes no han terminado de comprender las tremendas implicaciones positivas que esto puede traer a Nicaragua. Agregó que el CAFTA significa para Nicaragua oportunidad de empleos, que se traducen en mejores ingresos para la población nicaragüense, sobre todo para aquella que ha estado privada de esas oportunidades. Destacó que uno de los más grandes logros por parte del equipo fue haber asegurado la producción agrícola, asegurándoles a los productores de maíz, arroz y frijoles la posibilidad de adecuarse y modernizarse para alcanzar niveles de productividad más altos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Fomento Industria y Comercio, Mario Arana, indicó que el mercado más vigoroso del mundo se abre hacia Nicaragua, lo que traerá inversión, empleos y mayores ingresos, entre otras cosas. También apuntó que el Presidente Bolaños discutió con la Unión Europea la posibilidad de una negociación con ellos, además tiene programadas reuniones con el Presidente de España, en Guadalajara, y con los Presidentes Chávez y Fox para pedirles un "alivio" para el problema del petróleo. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:11

PAG - 3 -

+El Vicepresidente José Rizo señaló que existen problemas tan serios en el país, como es el energético, las carreteras, huelgas de transporte, salario mínimo y el 6%, por lo que no se puede “gastar neuronas” sobre temas como la creación de un nuevo partido (APRE). En respuesta a la pregunta de que si aceptaría una candidatura Presidencial de la Alianza por la República (APRE), el Vicepresidente Rizo respondió que él es del PLC y no es semáforo, ni político que cambia de camiseta. **(100% Noticias/ Noticiero Independiente, Canal 8 / Bolsa Visión, CDNN)**

+El Procurador Especial Iván Lara manifestó la necesidad de que la jueza Juana Méndez emita una sentencia firme sobre el caso del ex Presidente, Arnoldo Alemán, para que las autoridades de Panamá entreguen más de 10 millones de dólares al Gobierno de Nicaragua, los cuales pertenecen a cuentas de Alemán y Byron Jerez. Agregó que en un banco de Oklahoma se encuentran congelados 700 mil dólares, producto de la venta del helicóptero BEL 407 que utilizaba Alemán y relacionado a esto se investiga a un abogado guatemalteco, quien aduce tener un poder de representación de servicios ejecutivos nacionales, y que dicho dinero les pertenece (a Guatemala), porque según ese abogado el helicóptero fue comprado con dinero que sociedades guatemaltecas donaron a sociedades panameñas. **(100% Noticias/ Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Francisco Sacasa, presentó el proyecto de creación de una nueva Región Autónoma, conformada por cinco municipios que no quieren tener los conflictos que presentan RAAS y RAAN. Esta nueva región estaría ubicada en Zelaya Central. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Taxistas del municipio de Tipitapa realizaron un paro en protesta por la autorización de 62 concesiones de taxis, porque consideran que tendrán mayor competencia. Por su parte el alcalde de Tipitapa negó esa situación y acordó, en conjunto con los presidentes de cooperativas, realizar un estudio de factibilidad para determinar la necesidad de este servicio y responder a las demandas de nuevas zonas francas. **(TV Noticias, Canal 2)**